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四川英杰电气股份有限公司投资者关系活动记录表 

 

编号：2023-018 

投资者关系活

动类别 

√特定对象调研  □分析师会议 

□媒体采访      □业绩说明会 

□新闻发布会    □路演活动 

□现场参观      □其他（请文字说明其他活动内容） 

参与单位名称

及人员姓名 
详见参会投资者清单 

时间 2023 年 10月 27日 9:00-11:00、14:30-16:30 

地点 电话调研 

上市公司接待

人员姓名 
副总经理兼董事会秘书：刘世伟先生 

投资者关系活

动主要内容介

绍 

公司副总经理兼董事会秘书刘世伟先生向调研人员介绍了

公司三季度经营情况，并与调研人员进行了交流，主要内容记录

如下： 

1、请向各位投资者介绍一下三季报的整体情况？ 

答：2023 年三季度实现营业收入 11.32 亿元，同比上升

46.79%；归属于母公司的净利润 2.8 亿元，同比上升 34.39%。

从这两个数据的增速看，公司继续保持着较明显的增长势头。现

金流是负增长，主要是因为公司订单仍处于历史高点的影响，原

材料采购、员工薪酬、劳务支出的影响较大，都是企业发展正常

且必须的投入。 

报告期内公司营业收入主要来自于光伏行业，销售收入 6.48

亿元，占营业收入的比重为 57.29%，同比上升 79.98%；这个数

据的快速增长，主要是因为前期交付的光伏订单从二季度开始，

进入到一个相对集中的销售收入确认时间段，三季度继续表现，

四季度仍是光伏订单确认的密集期，来自于半导体等电子材料



行业的销售收入 1.43 亿元,占营业收入的比重 12.64%，同比上

升 42.06%；来自于充电桩和储能业务的销售收入 0.78 亿元，

占营业收入的比重为 6.90%，同比上升 24.61%。 

另外与公司后期销售收入关联度较高的两个财务指标，存货

和合同负债也是增长的，存货为 19.58亿，同比增长 22.32%,合

同负债 12.32亿元，同比增长 32.33%。因为公司为定制化产品，

存货 70%以上是尚未确认销售收入的发出商品，合同负债主要表

现为公司合同预收款，所以这两个数据的连续增长，印证了前期

公司订单增长的情况，也为后期销售收入的确认打下了比较好

的基础。 

2、请问一下截止到三季度公司新增订单和在手订单的情况？ 

答：截止到 2023年 9月 30日，公司当年新增订单为 19.81

亿元，和去年同期基本持平，去年光伏行业订单是一个高速增长

的状态，使得公司整体订单增长很快，因此基数也提高了很多，

今年光伏行业的多晶订单受到硅料行业周期性影响有所下降，

公司总体订单还能和去年持平，包括半导体等电子材料行业在

内的其他行业订单的增长做出了贡献，应该说还是一个不错的

成绩。 

细分行业订单，光伏占比 65.21%，同比下降了 2.12%，去年

进入的光伏电池片行业，新增订单也有近一千万，随着该项产品

验证过程的完成和更多客户的深入合作，这个行业的订单有望

继续持续增长。 

半导体等电子材料行业新增订单 2.45亿元，占比 12.37%，

同比增长 15.29%，这个行业里面，多了大家比较关心的射频电

源订单，截止 930的时候，我们射频电源订单总共有 2500 多万

的订单，进入十月份，射频电源又签了批量订单，目前射频电源

订单已经近 5000万的订单了，相较今年 4月份时 200-300 万的

射频电源订单量，有了大幅度的提升。但未来能否形成一个新的



行业支撑，还需要后续更多的订单来支持，从目前的进展情况上

来看，还是非常良好的。 

充电桩和储能 1.1亿元，同比下降 10%左右，原因主要是前

三季度，充电桩的新产能还没有上，另外因为俄乌战争地缘因素

的影响，充电桩海外交流桩的销售，尤其是欧洲地区的订单有所

下降。 

其他行业 3.34亿元，这里面有冶金、玻璃玻纤、科研院所

以及其他二十多个细分等行业，总体上同比处于持平状态。 

在手订单截止 9 月 30 日，在 32 亿元以上，仍处于历史高

位，其中有 70%左右都是已发出尚未确认销售收入的发出商品。 

3、 请介绍一下充电桩业务的进展情况？ 

答：2023 年 9 月底，英杰新能源已经完成整体搬迁，产能

水平得以快速提升，后期有望形成新的产能贡献，直流充电桩的

海外认证目前已经完成了美国 ETL认证，欧洲认证正在进行，在

欧盟和美国申请的直流桩申请技术，三年期限将满，也即将被授

予专利，这对于后期直流桩海外销售是有利的。英杰新能源目前

还有储能行业的业务，现在已经开单了，目前国内、国外的企业

来做商务洽谈的挺多，我们也正在积极推进欧洲的产品认证工

作。 

最近这几天，主要客户蜀道集团到访公司，考察充电桩及储

能的新产能到位情况，我们按国外某重点客户要求重新改造的

洁净化交流桩生产车间也已经改造完毕，更有利于提升我们的

行业竞争能力，这些都为此后可能的增量订单打好了基础。产能

利用率也会随之逐步起来。 

4、如何看待明后年光伏行业的订单走势？如果是下降，公司如

何应对？ 

 答：从目前情况看，今年的多晶行业订单有下降，预计明年



上半年这个细分行业还有订单继续下降的可能。单晶新增订单

截止到目前还是增长的，总体上来看，光伏行业明年的订单是存

在下降风险的，因为定制化生产的特点，公司就单个行业而言，

可以向产业链下游进行电源应用拓展，目前光伏电池片行业的

订单也呈现增长，另外更主要的应对方式，就是进入新的行业领

域，比如充电桩行业、储能行业、射频电源订单的进一步放量，

用这些行业未来的增量订单来弥补可能出现的光伏行业订单下

降的风险。如今的英杰电气相比几年前应对光伏行业周期性风

险的能力已经大大提升了。另外对光伏行业周期性影响也不要

过于悲观，从一个 8-10年的长周期来看，仍然还是波段上升的

趋势，本轮行业低点过后，大概率仍有继续发展的可能性。 

5、对于 2023 年全年的经营业绩，公司是否有一个指引？ 

答：从现在订单和尚未确认销售收入的发出商品金额情况

看，四季度销售收入确认的积累还是不错的，还由于所涉行业众

多，产品确认周期不同，多晶单个合同金额大，对于整体营收确

认影响大等原因，公司很难给出一个准确的全年营收数据指引。

公司最近这几年销售收入的确认都呈现前低后高的趋势（下半

年明显高于上半年），这也是由之前签订合同的时间以及交付情

况所决定的，今年也是这样的，我们努力争取全年保持目前三季

度体现出来的销售收入和净利润的增速。 

6、射频电源的市场空间有多大，主要客户的订单体量有多少，

公司有没有对于未来这个行业的订单和营收做指引？ 

 答：目前我们的射频电源主要运用在半导体设备以及真空行

业，射频电源的整体市场是很大的，但据我们了解，多个研究机

构的说法也不太一样，所以我们现在也不便给出一个准确数据，

但射频电源的国产化替代空间确实有较大规模，这点是毋庸置

疑的，作为企业，最重要的首先是通过研发具备国产替代能力，

其次是要有替代完成以后量产的产能，这两点我们目前都基本



具备了。如果是分析师做业绩推导的需要，还是要向我们下游客

户去了解可能会更准确。另外，随着替代机型的增加，射频电源

的替代空间也会随之增大。从我们自己从无到有、从单台到小批

量再到批量的进度看，还是符合我们预期的，但毕竟刚开始，并

没有确定形成很稳定的供应关系，所以目前也不好给出更准确

的信息。 

7、请问一下碳化硅炉电源和蓝宝石炉电源是不是基本已经实现

国产化了，目前的订单情况如何？ 

答：碳化硅炉电源和蓝宝石炉电源都已经国产化了，碳化硅

四、五年就有了国产替代电源了，蓝宝石电源国产化的时候更

早，碳化硅炉电源最近这几年增长明显，截止到目前，我们碳化

硅电源的订单已经大幅度超过去年了。蓝宝石炉电源由于行业

阶段性饱和的原因，今年订单有下降，但这个行业的体量本来也

不大，对于公司整个半导体等电子材料行业订单的影响有限。 

8、光伏电池片替代电源的进展情况如何？ 

答：目前我们在这个行业已经有近千万的订单，同时还有一

些意向订单，我们也在做原材料的采购，总体上也是呈现增长态

势，但对比半导体设备电源的替代进度，相对慢一点，而且这个

行业的电源难度相较于半导体设备所用的射频电源，技术难度

相对低一些，所以在里面做研发替代的竞争对手也多一些，这个

行业电源的国产化替代刚起步，行业格局还没有完全形成。我们

现在的客户也不乏国内著名的企业。 

9、对于公司毛利率趋势怎么看待，未来是增长还是下降？ 

  答：公司产品类型比较多，有传统成熟行业也有新兴行业，总

体上国产替代的产品毛利较高（比如半导体等电子材料行业），

行业规模较大的产品毛利较低（比如充电桩、储能行业），公司

在两个大方向都有布局，所以很难确定整体毛利率将来是持续

提高还是会下降，但公司理解毛利率只是一个数字，如果将来的



营收规模进一步扩大，只要能保证净利润的增长，整体毛利率即

便有所下降也不会影响公司的成长性，不同毛利率的行业做到

应该有的毛利率水平就好，当然如果能出现毛利率提升，营收规

模也提升的状况是最理想的，公司会继续努力。 

10、充电桩市场海外和国内市场的结构比例如何？ 

答：从前两年的情况看，充电桩海外市场是大于国内市场

的，因为公司充电桩的业务拓展最早是从海外市场开始的。从当

前的情况看，又是国内的市场大一些了，一方面是国内市场拓展

的进展程度良好，另一方面海外市场受到诸如俄乌战争等地缘

政治的影响，欧盟市场销售受到较大影响，造成海外市场增速减

缓，目前充电桩业务国内市场占到了 7 成左右，但这个格局也

仅仅是目前的局面，随着地缘政治影响的结束，海外直流桩认证

以及专利技术的取得，充电桩海外市场销售仍有望继续扩大， 

目前公司也在开辟东盟市场，所以这个市场结构是动态变化的。

公司现在也有外贸销售的团队，成立了外贸类的子公司——英

杰寰宇，现在专门做这个海外市场的一些销售。 

11、关于公司业务和市场表现有什么要总结的吗？ 

答：从公司三季度交出的成绩单来看，公司仍然处于一个较

好的上升阶段，营收、净利润持续增长，新增订单和尚未确认的

销售收入积累也是比较良好的，对于未来业绩可以形成支撑，大

家较为关注的新行业的业务拓展——射频电源的市场目前已经

呈现订单快速增长的阶段，光伏电池片行业的电源订单也已经

有量，充电桩储能业务已经具备了进一步提升产能的条件，所以

事实证明英杰电气一直在努力发展，也取得了实实在在的成绩，

从成绩单上看并没有辜负投资者的信赖。当前公司基本面情况

更加明朗，公司不懈努力地创造投资价值，如何去实现投资价

值，需要资本市场诸多力量形成共识，面对当前的市场环境，每

个主体都应该做好自己该做的事情，公司对于自己的发展有信



心，用实际业绩说话，也希望更多投资者给予更多的信任和时

间。 

附件清单（如

有） 参会投资者清单 

日期 2023 年 10月 30日 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

附件：参会投资者清单 

 

 

姓名 公司 姓名 公司 

蔡荣转 峰岚资产 卢尧之 明河投资 

曹群海 南方基金广深区 倪权生 摩根基金管理 

曾万平 恒越基金 彭  皓 淡水泉 

柴明 浙商基金 丘海云 银石投资 

陈嘉元 钦沐资产 佘玲凤 中荷人保 

陈磊 新华基金 沈繁呈 光大永明 

陈秋芝 领久资产 孙金成 民生加银 

陈思郁 摩根基金管理 汤珍 进门财经 

陈学林 中银基金 唐家伟 财通基金 

丛悦 UBS证券 陶雨涛 摩根基金 

崔宁 恒越基金 滕光耀 长盛基金 

邓新翱 招商基金 汪洋 中金基金 

丁鑫 华夏未来资本 王广国 泰康资产 

董超 汇添富基金 王海 国联证券研究所 

杜朝水 溪牛投资 王泷皓 蜂巢基金 

范建平 阿杏投资 王先伟 创金合信基金 

范庭芳 海富通基金 王友红 上海名禹资产 

方建 银华基金 王渊 于翼资产 

冯允鹏 中欧基金 王悦 民生加银 

高观朋 兴业基金 韦明亮 国联安基金 

高亮 远信投资 魏冠达 信达澳亚 

顾辛迪 中信建投资管 吴建明 信泰人寿 

顾益辉 广发基金 吴斯珍 坤易投资 

郭小舟 易鑫安资管 肖柏辰 川发基金 

黄友文 诺安基金 肖隽翀 海通电子 

惠博闻 聚鸣投资 熊小铭 正圆投资 

蒋婷 浙商证券自营 徐博 大家资产 

李卉 国华兴益资管 徐超 鹏扬基金 

李慧勇 长江养老 研究部 景顺长城 

李明斯 中信建投资管 杨馨怡 淡水泉 

李少芳 进门财经 张标 国寿安保 

李扬 兴证全球基金 张幸 海通电子 

李阳东 国联安基金 张阳 国泰基金 

李泽昱 汇添富基金 章秀奇 趣时投资 

梁忻 东方基金 赵浩 高毅资产 

林映吟 上海合远 赵强 新华基金 

林子尧 民生资管 郑浩 国泰基金 



刘兵 国寿安保 周春林 天风证券 

刘辰旭 中邮证券 周昊 泰康资产 

刘广旭 远信投资 周鸿博 长信基金 

刘岚 中信建投自营 周晴 中邮证券 

刘龙威 景顺长城基金 周睿洋 睿远基金 

刘沛力 弥远投资 朱细汇 名禹资产 

刘世昌 申万菱信基金 庄焱 上海合远 

 


